

Hessischer Landtag
Der Vorsitzenden des Ausschusses
für Wirtschaft, Energie, Verkehr und Wohnen
Frau Janine Wissler
Postfach 3240
65022 Wiesbaden
- per E-Mail -

Telefon: 0641-93293-0
Fax: 0641-93293-33
E-Mail: info@lho-online.com
Internet: www.lho-online.com

24. August 2020

Stellungnahme des Landesverbands Hessischer Omnibusunternehmer e.V. (LHO) zum Gesetzentwurf der Fraktion der Freien Demokraten – Gesetz zur Stärkung des Wettbewerbs und zum Abbau von Bürokratie bei der Vergabe öffentlicher Aufträge, Drucksache 20/2658

Sehr geehrte Frau Vorsitzende Wissler,

wir bedanken uns für die Möglichkeit, in dieser Form zum o.g. Gesetzesentwurf Stellung nehmen zu dürfen.

Das derzeitige HVTG ist am 01. März 2015 in Kraft getreten und brachte zahlreiche Neuerungen, vor allem im Bereich der Tariftreueverpflichtungen. Unserer Ansicht nach haben sich die bestehenden Regelungen im Großen und Ganzen bewährt und bedürfen keiner umfassenden Änderung. Der vorliegende Entwurf sieht auch keine vollständige Neufassung vor, sondern will Änderungen/Streichungen in einzelnen Vorschriften herbeiführen.

In Bezug auf die vorgesehene Streichung des § 3 der derzeitigen Fassung ist vorzubringen, dass dieser eine zusätzliche Möglichkeit bietet, soziale und ökologische Kriterien zu berücksichtigen, soweit sie im Zusammenhang mit dem Auftragsgegenstand stehen (Kann-Bestimmung). Dies gibt dem Auftraggeber die Handhabe, diese einzubeziehen oder nicht, einer kompletten Streichung bedarf es unseres Erachtens nicht, solange keine Verpflichtung hierzu besteht. Dennoch halten wir eine Überprüfung des Zusammenspiels zwischen § 2 Absatz 2 und § 3 der jetzigen Gesetzesfassung, die im Entwurf problematisiert wird, für sinnvoll.

Was die Vorschrift zur Digitalisierung des Vergabeprozesses angeht, so ist die elektronische Vergabe seit dem 18.10.2018 für EU-weite Ausschreibungen, wie sie bei ÖPNV-Vergaben die Regel sind, ohnehin vorgeschrieben und entsprechend bereits geregelt.

Mit freundlichen Grüßen
Landesverband Hessischer Omnibusunternehmer e.V.



Volker Tüchan
Geschäftsführer